

～海鳴り遙かに～

上高だより

平成30年7月20日 金曜日
第4号



長崎県立上五島高等学校
NAGASAKI PREFECTURAL KAMIGOTO HIGH SCHOOL



「光陰矢の如し」

教頭 桑原 鉄次

早いもので、無事に1学期の終わりを迎えました。皆様のご理解とご協力に感謝申し上げます。生徒の健全な成長のために、引き続きご支援くださるようお願いいたします。

6月下旬に1学期の期末考査が行われましたが、ずいぶんと時間が経ったと感じています。集中豪雨、台風接近、梅雨明け、そして、猛暑。めまぐるしい日々でした。本当に時間が経つのは早いと感じています。

さて、三年生は仮評定が算出されました。この成績を含めて、就職希望者は出願先の決定と願書の準備が始まります。進学指導志望者で推薦入試やAO入試の受験希望者も出願先の決定と願書の準備が始まります。生徒はもちろんのこと、保護者の方も、担任にしっかりと気持ち(考え)を伝え、進路希望を確定させてもらいたいと思います。

また、一・二年生にとっても大切な時期です。自分で管理が求められる時間が大幅に増えます。どのように過ごすかで、今後の方向性に大きな違いが生じてきます。これまでの自分をしっかりと振り返り、「できていること」「できていないこと」「できるようにになりたいこと」を明確にしてください。どんな人になりたいか、自分の将来像を語られるようになってください。このために、多くの方と人生について意見を交換してほしいと思います。そして、本を読んでほしいと思います。読書をするにより、いろいろな考えに触れることができるのと同時に、人生を疑似体験できます。本校の図書館にも多くの関連する本があります。これまであまり読んだことがない分野も含めて、体験を広げるために読んでみてはどうでしょうか。

ところで、充実した夏を過ごすためには、夏休み前にしっかりと計画を立てることがポイントとなります。無理せずに確実にできることを着実にこなし、さらに成長した、理想とする自分に近づいていきましょう。理想とする自分がまだうまく描けない人は、「そわかの法則」を実践してみてください。

8月21日に、さらに成長した皆さんに会えるのを楽しみにしています！体調に気をつけて、時間を有効に使い、充実した夏を送ってください。

そわかの法則(小林正観著)より

神様が好きな人間の行いベスト3

- 1 掃除
- 2 笑い
- 3 感謝

■ 1学年より

「入学して〇か月過ぎました」という言葉が、もう似合わなくなりつつあります。もうすっかり高校生になり、忙しい毎日過ごしている皆さんに対して、夏休みに考えて欲しいことを書きます。

普通科のみなさんは、三者面談でも話があると思いますが、2年次以降の「文理選択」について、ご家族とじっくり話しを深めてください。「自分はこう在りたい」が見つかっていなければ、我武者羅に目の前の学校生活に向かいながら、自問自答するしかありません。誰かが決めるのではなく、あなた自身が覚悟するのです。

電気情報科のみなさんは、いよいよ電気工事士の実技試験です。暑い中、毎日練習しています。本番では落ち着いて作業に当たってください。また、みなさんは資格取得を通して、進路を考えることになると思います。様々な資格の取得を目指して、力をつけていきましょう。

■ 2学年より

66回生の1学期を振り返りたいと思います。

出席率の向上

1年次に比べ各クラスとも向上しています。電気情報科は6月には欠席0を達成しました。「休まず学校に来る」ということが習慣化されてきたようです。ご家庭の協力がなければ達成できません。ありがとうございます。

学校を担う存在へ

高校総体が終了し、多くの部活動で3年生が引退し、66回生からも多くのキャプテン、部長が選出されました。また新生徒会役員が任命され、2年生中心の体制になりました。

保護者面談の開催

7月中旬から各クラスで実施されます。高校2年生の夏のテーマは「進路希望の明確化」と「苦手克服」です。学習だけでなく「さまざまな苦手」を克服する良い機会にしていきたいと思います。

■ 3学年より

就職・進学組…65回生にとって人生の大きな岐路となる夏始まる！！

多くの生徒が部活動を引退し、放課後補習・放課後自学・面接練習・・・と進路実現へ向けての取り組みを加速させています。そして、進路実現と両立して行う体育祭の準備が始まりました。仲間との協働や後輩の指導の仕方、そして“勝つ”ための作戦の立て方・・・学ぶべきことが多くある行事です。限られた時間を有効に使い、体育祭を通して、よりしなやかに、強く、逞しい人間へ！

『1日1日を大切に。タイムマネジメントを主体的に行い、計画的に理想の自分へと成長しましょう！！』

保健講話

7月12日(木) 生徒・職員・保護者を対象に保健講話を行いました。講師に、平成17年から13年間、本校の学校歯科医としてお世話になっている、田坂歯科医院長の田坂 英章(たさか ひであき)先生を招聘して、「むし歯と歯周病について」という演題で講話をしていただきました。むし歯や歯周病にならないように、正しいブラッシングを行うことや糖分が多い飲み物は控えるようにといった話などがありました。また、生徒、職員から、「歯間ブラシを使うと歯に隙間ができるのですか?」、「液体ハミガキは効果がありますか?」、「歯間ブラシは歯磨きの前後のどちらで使用したほうがいいですか?」といった質問があり、講師の田坂先生から丁寧に答えていただきました。講話の最後に、保健委員長の田中瑠龍くんが、講師の田坂先生へお礼の言葉を述べました。歯周病は糖尿病や心疾患といった生活習慣病との関連もあるため、今回の講話で口腔内の健康について学んだことを日常生活の中で習慣化し、予防に努めてほしいと思います。



野球部・吹奏楽部・書道部・放送部壮行式

7月5日(木) 本校体育館にて、第100回全国高等学校野球選手権長崎大会並びに第63回長崎県吹奏楽コンクール、第11回全国高等学校書道パフォーマンス選手権大会、第65回NHK杯全国高校放送コンテストに出場する部の壮行会を行いました。出場する部の代表生徒による力強い決意表明がありました。どの部活も、上五島で育った誇りを胸に悔いのないよう戦い抜く覚悟を持っていました。皆さんの活躍と健闘を期待しています。



応援ありがとうございました。

ボランティア活動

7月7日(土) カミティーバリュー店頭において、第68回“社会を明るくする運動”の街頭キャンペーンが行われ、電気情報科3年の阿野景祐君、大水星舞君、川端海斗君、田坂裕輔君、田中志和君がボランティアとして参加しました。犯罪の防止を呼びかけながら啓発リーフレットやティッシュペーパー等を街頭の人々に手渡しました。今後も地域の一員として、積極的にボランティア活動に参加して欲しいと思います。



地区清掃活動

本校では、地域への感謝の心を育成するとともに、主体的に地域の美化に努める意識の向上を図るために地区清掃活動に取り組んでいます。年間を通して、週に1度クラス単位で輪番で実施しています。



生徒会役員任命式

6月21日

(木)に行われた生徒会役員選挙において、当選した新生徒会長の吉原桃果さんと新副会長の永田汐佳さんと尾上大樹くんに校長先生より任命状が授与されました。また、旧生徒会長の尾上壮生くんからと新生徒会長の吉原桃果さんからの挨拶もありました。これから1年間新生徒会長が中心となり、新生徒会執行部が各学校行事等で活発に活動してくれることを期待しています。



8月の行事予定

- 1日(水) ③学習合宿 夏季補習(~7日)
- 9日(木) 平和学習
- 11日(月) 山の日 学校閉庁日(~15日)
- 19日(日) ③休日学習会
- 20日(月) ③夏季補習
- 21日(火) 全校集会 到達度テスト 大掃除 ③頭髪検査
- 22日(水) 体育祭特別時間割(~29日)
- 29日(水) 振替休日(9月1日分)
- 30日(木) 体育祭予行
- 31日(金) 体育祭特別時間割

オープンスクール

8月23日(木)

12時15分受付開始

ご来校お待ちしております。

第65回体育祭

9月2日(日)

8時55分入場開始

ご来校お待ちしております。